

Rückkehr zur Normalität

Jahresbericht 2022 des Präsidenten von Rassegeflügel Schweiz. TEXT: JEAN-MAURICE TIÈCHE

So viel Freudigkeit aber auch Traurigkeiten im vergangenen Jahr. Freude über Ausstellungen, die stattfinden konnten. Traurigkeit über das Ausscheiden von Vorstandsmitgliedern. Freude über den Zuwachs von neuen Mitgliedern. Traurigkeit über die Rückkehr der Vogelgrippe-Epidemie. Freude an der Teilnahme von verschiedenen stattgefundenen Veranstaltungen. Hier eine Zusammenfassung der verschiedenen «Freudigkeiten» und «Traurigkeiten».

POK am 5. Februar 2022

Ein etwas ungewöhnlicher Tag, an dem es keine Referenten gab. Das Ziel am Ende dieses Tages war, die Wünsche oder Visionen unserer Mitglieder für die Zukunft unseres Verbandes zu kennen und es konnte sich jeder frei ausdrücken. Der Vorstand hat viel Stoff erhalten, welchen er studieren und Leitlinien für die Zukunft erstellen muss. Eine gute Beteiligung, ein sehr kurzer administrativer Teil und eine ausgezeichnete Atmosphäre machten diesen Tag zu einem Erfolg für die Zukunft, auch wenn nicht alles gelöst wurde.

13. Mai ZOT Herzogenbuchsee

Die mehrmals verschobene Versammlung konnte nun in Herzogenbuchsee in den Fabrikationsräumen unseres Sponsors, der Firma UFA, stattfinden. Wir wurden freund-

lich von Rolf Steffen und seinem Team empfangen. Der Besuch sowie die angebotenen Themen waren für die Teilnehmer sehr bereichernd. Vielen Dank an die UFA für den Empfang und an die Ausbildungskommission für die Organisation dieses Tages.

DV vom 11. Juni in Courtemelon

Es war eine Rückkehr zur Normalität, d. h. die Versammlungen fanden am zweiten Samstag im Juni statt. Der Anlass war von unseren Freunden von Kleintiere Jura sehr gut organisiert. Die uns zugewiesenen Räumlichkeiten waren für uns perfekt geeignet.

Die wichtigsten Punkte dieser DV waren die Annahme der Erhöhung der Mitgliederbeiträge auf CHF 10.–, die Wiederwahl der Vorstandsmitglieder ohne Gegenstimme und die Wahl von Fabian Schenkel als Ersatz für Gabi Maurer. Vielen Dank an alle für das Vertrauen, das Sie uns entgegenbringen. Erfreulicherweise ist für November eine nationale Ausstellung geplant. Das Ausstellungsreglement und die Wahl des Erinnerungspreises wurden bestätigt.

Unter den Ehrungen wurde Gabi Maurer für die vielen Jahre im Vorstand herzlich verdankt. Heiri Fallegger und Michael Siegrist wurden mit der Verdienstmedaille ausgezeichnet. Simon Zehnder wurde zum Ehrenmitglied von Rassegeflügel Schweiz ernannt. Nochmals herzliche Gratulation.

Die Kommissionen

Standard- und Technik-Kommission:

Die neuesten Anträge auf Farbvarietäten oder die Zulassung neuer Rassen werden regelmässig diskutiert und an die Wünsche unserer Züchter angepasst. Ich überlasse es Ihnen, sich auf den Bericht der STAFKO zu beziehen. Vielen Dank für die geleistete Arbeit.

Kommission für Ausbildung:

Es war ein Jahr für diese Kommission mit der Organisation der letzten Ausbildungskurse für unsere Richteranwälter und der Organisation ihrer Abschlussprüfungen. Prüfungen, die alle mit Bravour bestanden haben. Herzlichen Glückwunsch an die fünf Teilnehmer. Vielen Dank an Christian Lengacher und sein gesamtes Team für ihr Engagement bei dieser äusserst wichtigen Aufgabe.

Richtervereinigung:

Unsere Richter bleiben motiviert und besuchen fleissig die Wiederholungsstunden. Vielen Dank an alle.

Jungtierausstellungen und Eiermärkte

Ich hatte die Möglichkeit, viele Eiermärkte und eine grosse Anzahl an Jungtierausstellungen zu besuchen – und das im ganzen Land. Ich habe einige sehr schöne Präsentationen gesehen und möchte an dieser Stelle die Bemühungen, das Können und

Interessierte Teilnehmer der ZOT 22 bei der Führung durch die Produktions-Anlage des Sponsors von Rassegeflügel Schweiz, UFA AG in Herzogenbuchsee.
 CPP 22. Participants, intéressés, lors de la visite guidée de l'installation de production du sponsor de Volailles de race Suisse, UFA SA à Herzogenbuchsee.





Der Präsident von Rassegeflügel Schweiz, Jean-Maurice Tièche, verdankt die Arbeit der langjährigen Sekretärin, Gabi Maurer. Le président de Volailles de race Suisse, Jean-Maurice Tièche, a remercié Gabi Maurer, secrétaire depuis de nombreuses années, pour son travail.

Verschiedenes

Die Vogelgrippe kehrt zurück, mit dem Ausstellungsverbot für unser Geflügel ab Ende November. Während ich diesen Bericht schreibe, wurde die Frist, für die vom BLV empfohlenen Massnahmen gerade verlängert. Wir müssen lernen, damit zu leben, und solange es keine Impfstoffe gibt, müssen wir uns auf neue Verbote gefasst machen. Zur Erinnerung: Bereits in der Zwischenkriegszeit gab es Ausstellungsverbote für das Geflügel.

Fazit

Trotz aller Unannehmlichkeiten bleibt der Verband auf Kurs.

Ich danke allen Vorstandsmitgliedern von Rassegeflügel Schweiz für die Unterstützung, die sie mir das ganze Jahr über zukommen lassen. Danke an die Mitglieder der verschiedenen Kommissionen für ihr Engagement und schliesslich danke an all jene, die im Hintergrund für unser Hobby und unseren Verband arbeiten.

Le Locle, März 2023

Jean-Maurice Tièche

Präsident von Rassegeflügel Schweiz

den Willen unserer Züchter loben, um unser Hobby aufrechtzuerhalten. Herzlichen Glückwunsch an alle und vielen Dank an die verschiedenen Organisatoren.

nal oder regional, unter den bestmöglichen Bedingungen stattfanden und zu unvergesslichen Erfolgen wurden.

Die Ausstellungen

Nach 2016 endlich wieder eine Nationale «Geflügel». Eine grossartige Ausstellung, welche von unseren Aargauer Freunden sehr sehr gut organisiert und wunderschön dekoriert wurde und Tiere, welche durch vorbildliche Boxeneinrichtungen sehr schön zur Geltung gebracht wurden. Eine äusserst herzliche Atmosphäre, ein zahlreiches Publikum, begeisterte Besucher und die Einhaltung der technischen Merkblätter des BLV machten diese Ausstellung zu einem Erfolg, der uns noch lange in Erinnerung bleiben und in die Annalen des Verbandes eingehen wird. Die Messlatte wurde sehr hoch gelegt und es wird schwierig sein, das Gleiche nochmals zu erreichen. Besondere Glückwünsche an Michael Angehrn und Urs Lochmann für ihren Titel «Best of Show». Vielen Dank an die Aussteller, da die Beteiligung unsere Erwartungen übertroffen hat. Herzliche Glückwünsche an alle Champions mit einem kleinen Gedanken an Linus, der diese Ausstellung initiiert hatte, aber gesundheitlich angeschlagen nicht voll an diesem grossartigen Fest teilnehmen konnte. Andere regionale oder kantonale Ausstellungen konnten bis Ende November stattfinden, bevor die Vogelgrippe mit all ihren Komplikationen und Verboten zurückkehrte und die Ausstellungssaison stilllegte. Auch hier fanden schöne, gut organisierte Ausstellungen unter Einhaltung der vorgeschriebenen Normen statt. Vielen Dank an die Organisatoren und vor allem an die vielen Freiwilligen, die mit ihrer Unterstützung und Hilfe dazu beigetragen haben, dass alle diese Veranstaltungen, ob national, kanto-



Preisausgabe an der Nationalen in Siggenthal. Sekretärin Regula Hugentobler und Vizepräsident Andreas Ehrismann, voll im Einsatz.

Distribution des prix lors de la Nationale à Siggenthal. La secrétaire Regula Hugentobler et le vice-président Andreas Ehrismann, totalement engagés.

Abbildungen: Sandra Lanz, Heinz Mathys, Meinolf Mertensotto